



小岩一中だより

江戸川区立小岩第一中学校

<http://edogawa.schoolweb.ne.jp/koiwa1-j/>

教育目標

- ・自主性に富んだ生徒を育てる
- ・責任を持って行動する生徒を育てる
- ・健康で情操豊かな生徒を育てる

みんなで充実した2学期に

校長 青山 昭広

今年の夏は日本人選手が大活躍したパリオリンピックに興奮していましたが、8月23日、私は第106回全国高校野球選手権大会決勝に進出した江戸川区の関東第一高等学校に大変興奮していました。京都国際高等学校と対戦し、延長10回タイブレークの末1対2で負けてしまいましたが、自分たちを信じ、最後まであきらめないで戦う選手たちに感動しました。特に最後にアウトになって、泣き崩れたバッターを両側から抱きかかえるチームメイトの思いやる姿には、関東第一高校野球部のすばらしさを感じました。

保護者の皆様におかれましては、夏休みはいかがお過ごしでしょうか。1学期の終業式で、生徒のみなさんに「明日から各家庭で他喜力（周りの人を喜ばせる、笑顔にする力）を発揮し、家族を笑顔にしてください。」とお願いしましたが、いかがでしたでしょうか。3年生はしっかりと家庭学習に励み、家族を安心させ、笑顔にしてくれたでしょうか。1・2年生は学習と部活動を両立し、家の手伝いを進んで行って、家族を笑顔にしてくれたでしょうか。「わが子はこのようにして家族を笑顔にしてくれた。」というお話を伺えるとうれしいです。私もみなさんから笑顔にいただきました。1つ目は今回の林間学校での2年生です。最終日の閉村式で私はお世話になった農家の方々へ「受け入れた生徒たちと出会えてよかったと思う方は手を挙げてください。」とお聞きすると、すべての農家の方々が手を挙げてくれました。2年生がお世話になった農家の方々へ他喜力を発揮してくれたことがわかり、とてもうれしくなりました。2つ目は各町会・自治会での盆踊りで、自分の町会の盆踊りのお手伝いをしている本校生徒を見ることができたことです。とてもうれしくなりました。

さて、2学期ですが、1学期以上にみんなで協力して、みんなが幸せになれる学校にしていきたいと思います。9月14日からは秋季総合大会、9月20日には生徒会役員選挙、9月25・26・27日には3年修学旅行、10月10・11日には中間考査、10月26日には学芸発表会が予定されています。みんなで学校生活を大切に、2学期を充実したものにしていきたいと思います。

おめでとうございます！

- ★第74回「社会を明るくする運動」標語コンクール秀作
「あなたこそ きっとだれかの 救世主」
- ★令和6年度 中部地域祭りポスター優秀賞

部活動での頑張り

吹奏楽部
第64回 東京都中学校吹奏楽コンクール 銀賞

9月の主な行事予定

日	曜	主 な 行 事 等
1	日	
2	月	始業式 避難訓練
3	火	第2学期時間割始 専門委員会
4	水	
5	木	学校公開週間始 中央委員会
6	金	
7	土	土曜授業 学校公開週間終 学校説明会
8	日	
9	月	生徒会朝礼 教育実習始
10	火	
11	水	
12	木	
13	金	セーフティ教室
14	土	秋季総合体育大会始
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	
18	水	
19	木	生徒会役員選挙リハーサル
20	金	生徒会役員選挙
21	土	
22	日	秋分の日 中部地区町会運動会
23	月	振替休日
24	火	修学旅行前日指導
25	水	3年修学旅行
26	木	3年修学旅行
27	金	3年修学旅行
28	土	
29	日	
30	月	生徒会朝礼

林間学校

2年生は、7月20日～22日で二泊三日の栃木県大田原市・那須町での林間学校を実施しました。1日目の昼食は自然豊かで広々とした那珂川河畔公園で昼食をとり、午後はクラスごとにインストラクターの方に案内され那須山のトレッキングを行い、大自然の神秘を体験しました。その後、旧芦野小学校体育館まで行き、民泊に向けての開村式を行いました。受け入れ農家の方々と初対面でみんな緊張している様子でしたが、班ごとに民泊する農家の方々に温かく迎えていただきました。農家の方々の笑顔がとても印象的でした。2日目もとてもいい天気でしたので、外での農作業を行えた班は少なかったようですが、各農家の方々はいろいろと工夫をしてくださり、とても貴重な経験をさせていただきました。最終日は午前中に、開村式を行った旧芦野小学校体育館で閉村式を行いました。閉村式は開村式とは打って変わって、とても打ち解けた雰囲気でも、とても別れるのがつらいようでした。各農家のみなさんからも「とても素晴らしい生徒さんたちでした。」とお褒めの言葉をいただきました。その後、お菓子の城ハートランドで昼食をとり、お土産を購入しました。農家の方々や仲間との絆を深めるとも実り多い三日間となりました。

保護者の皆様、林間学校の実施にご理解ご協力いただきまして、誠にありがとうございます。また、お見送り・お出迎えに来てくださった多くの保護者の皆様へあらためて感謝申し上げます。ありがとうございました。

子どもが成長する貴重な場

8月10日・17日・31日(台風で延期)は各町会・自治会の盆踊りが行われ、あらためて地域が子どもたちを育てていることが実感できました。とてもすばらしい地域行事であると感じました。地域の皆様の願いや思いが込められ、世代を超えて、ともに喜びを分かち合っている姿に感動しました。また、本校の生徒が自ら進んで盆踊りのお手伝いをしている姿を見て、とてもうれしくなりました。

子どもたちが地域の行事や活動に参加することには、多くの意義があると思います。日頃接することの少ない伝統文化に興味関心を持たせることができる。学年や校種を超えた人たちと交流することができ、子どもたちを一回りも二回りも成長させる。行事への参加促進は後継者を育てることにつながる。地域行事の大切さを痛感した日でした。

※ 行事予定が変更になる場合もあります。
その時は、生徒を通じてお知らせします。